

## Intensas jornadas en zafra azucarera

Colectivos laborales granmenses efectúan intensas jornadas, con el propósito de producir los volúmenes del crudo destinados a la canasta familiar normada.

Así lo constataron Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Comité provincial del Partido, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, en un recorrido por áreas de las empresas agroindustriales azucareras Enidio Díaz Machado, de Campechuela, y Arquímedes Colina Antúnez, de Bayamo.

Las máximas autoridades política y gubernamental de Granma intercambiaron con los integrantes del pelotón de corte mecanizado Camilo Cienfuegos, en Ceiba Hueca Arriba, usufructuarios de la cooperativa Juan Manuel Márquez y trabajadores de la Unidad básica de producción Las Muchachas.

En un cañaveral y encima de la combinada KTP-2, conocido, de primera mano, el duro quehacer del operador Luis Ángel Reyes, a quien manifestaron el reconocimiento por su entrega.

La clave está en trabajar, de forma mancomunada y eficiente, para que el Enidio Díaz pueda moler con la fuerza que todos esperan y que el país necesita, precisaron en amenos diálogos con obreros, técnicos y directivos, a su paso por la industria.

Miguel Andino Osorio, administrador del central, informó que el reto está en seguir haciendo azúcar, a pesar de la deuda en la producción, aprovechando el alza del rendimiento industrial en los últimos días, con la entrada de materia prima de mayor calidad.

"La tarea es grande y difícil, pero trabajamos para que abril sea un mes bueno, aumentar el plan de crudo y dar una mejor respuesta en esta zafra".

Andino Osorio ratificó el compromiso del colectivo de no detener la molienda, porque el Enidio Díaz tiene las condiciones para crecerse ante las dificultades y las carencias de recursos materiales.

Otra parada la hicieron en cañaverales del pelotón de corte Primer Soviet de América, en Julia-Mabay, donde el operador de una de las KTP-2, José Antonio Rodríguez Vázquez, cumple diversas tareas, a la espera de la dilatada reparación del motor, por parte de la planta de Camagüey.



"Yo he sido millonario muchas veces, y este año espero serlo, porque la zafra lo exige y tengo plena disposición de aportar caña al Arquímedes Colina", afirmó.

Ibis Villa Millán, presidenta de la CPA Primer Soviet de América, dijo que han tenido dificultades con la industria y el combustible, pero están todos los días en el campo, alargando las jornadas, para lograr resultados en la entrega de la caña.

Explicó que alcanzan en esta cosecha rendimientos de 44 toneladas por hectárea, en secano, haciéndoles todas las atenciones culturales a las cepas, tras el corte de manera oportuna.

Las dirigentes visitaron el Arquímedes Colina, que hace azúcar de calidad para la distribución correspondiente al actual mes.

Después de recibir detallada información del proceso productivo, Ortiz Barceló y Terry Gutiérrez instaron a moler alto, porque hay caña, y a mantener la vigilancia con estrictas medidas de control y participación de la militancia, para evitar el desvío de azúcar, mala práctica que daña la producción.

Texto y foto JUAN FARRELL VILLA



### SOBRESALIENTES RESULTADOS EN MATEMÁTICA Y PROGRAMACIÓN

Resultados relevantes obtuvo Granma en la Olimpiada Nacional de Matemática Luis Campistrous, al lograr 57 de los 175 premios otorgados.

Destacó la Educación Primaria, con 35 de los 47 lauros: cinco medallas de oro, siete de plata y 23 de bronce.

Sobresalió el estudiante Fernando José Joa Cruz, de la Esbu Camilo Cienfuegos, de Bayamo, quien participó por noveno y décimo grado, y obtuvo una medalla de oro en el primer caso y una de plata en el segundo.

Asimismo, en la I Copa UCI de Programación para estudiantes de Educación Media Superior, Granma conquistó cinco medallas, con cinco participantes, incluyendo una de oro, tres de plata y una de bronce. (Eugenio Pérez Almarales)



### VISITA A INSTITUCIÓN DE SALUD

A fortalecer la unidad desde el sistema de Salud Pública llamó, en Buey Arriba, Tania María Heredia de la Guardia, miembro del Buró provincial del Partido.

Como parte de la estrategia de trabajo de la organización política con sus estructuras locales, la dirigente recorrió el policlínico docente Doctor Faustino Pérez Hernández, donde dialogó con el comité de base de la UJC, trabajadores y pacientes.

Heredia de la Guardia analizó la atención primaria de salud, significó el papel de la intersectorialidad para el fortalecimiento del sistema del programa materno-infantil desde las comunidades, y reconoció el trabajo del sector en medio de las actuales limitaciones. (Darielis Calzada Alarcón)

### ARCHIVO HISTÓRICO CREA PRODUCTOS INFORMÁTICOS

El grupo de informatización y automatización del Archivo Histórico de Granma José Manuel Carbonell Alard, ha diseñado, desde el 2015 hasta la actualidad, 27 aplicaciones informáticas de bien público.

Este equipo especializado se encarga de la digitalización de los fondos documentales y la creación de bases de datos, páginas web, multimedia, aplicaciones para sistemas Android y libros electrónicos.

En la creación de productos informáticos, destaca la aplicación GuiFA para dispositivos Android, que facilita la descripción de todos los fondos documentales de la red de archivos de la provincia. (María Karla Batista González, estudiante de Periodismo)

### REIMPULSAN PROYECTO AGROFORESTAL

La reactivación de las acciones del proyecto de Desarrollo cooperativo agroforestal, también conocido como Prodecafé, en las montañas de Bartolomé Masó, constituye un paso decisivo hacia el incremento de la producción cafetalera en la región.

Tras algunos meses de inactividad, por ajustes en su componente financiero, el proyecto, auspiciado por el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola de las Naciones Unidas (Fida), de conjunto con el Gobierno cubano, vuelve a cobrar vida en beneficio de más de 800 familias campesinas vinculadas a 15 bases productivas.

Prodecafé fortalece los activos físicos y productivos de las cooperativas donde opera, y pretende potenciar sus capacidades organizativas, de gestión y tecnológicas. (Orlando Naranjo Escalona)

### CULMINA JORNADA DE PUERICULTURA

A fin de contribuir a que los infantes se desarrollen satisfactoriamente desde sus primeros años, tuvo lugar, del 1 al 5, en Bayamo, la Jornada sobre la concientización de la puericultura.

El programa incluyó talleres de salud sexual y reproductiva, sobre el embarazo adolescente e higiene bucal, en tanto las conferencias profundizaron en las lesiones no intencionadas y la anemia.

Esta área del conocimiento, asociada a la Pediatría preventiva, permite descubrir enfermedades precozmente y educar a los padres en el cuidado de sus hijos. En Cuba la puericultura ha contribuido a reducir el impacto de indicadores de mortalidad y morbilidad infantil. (María Karla Batista González, estudiante de Periodismo)

## Cuba prioriza la alimentación del pueblo frente a bloqueo de EE.UU.

Cuba hace hoy colosales esfuerzos para garantizar la alimentación de la población, en medio de los grandes obstáculos que le impone el bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos.

De acuerdo con el presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, esa hostil política de asfixia, fortalecida en los últimos años a niveles sin precedentes, obligó al país a realizar una titánica labor desde su imposición, en los primeros años de la Revolución.

Apuntó que, no obstante el complejo escenario actual, su Gobierno mantiene el compromiso de asegurar la distribución de la canasta básica de alimentos a todos los cubanos.

El recrudescimiento del cerco estadounidense afecta sensiblemente en el tema energético (lo cual incide en la cadena de distribución de los alimentos), y también en la falta de financiamiento, que obstaculiza buscar los recursos para adquirir esos productos esenciales, detalló.

Al comparecer en el espacio informativo semanal Desde la Presidencia, el Mandatario cubano señaló que el asedio de Washington se complementa con campañas de intoxicación mediática, que pretenden ocultar las causas reales de la situación que vive el país, culpar de todo al Gobierno, y provocar malestar y divisiones internas.

Frente a esto, Díaz-Canel instó a sistematizar la información oportuna y detallada a la población sobre la situación de

la distribución de productos, redoblar esfuerzos para hacer más eficiente esa tarea, y garantizar la regularidad de las entregas, hasta regresar al momento de asegurarlas el primer día de cada mes.

En el programa, transmitido en el canal de YouTube de la Presidencia, el Jefe de Estado fungió también como moderador, e intervinieron, además, la ministra de Comercio Interior, Betsy Díaz, y el viceministro primero de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Oscar Pérez-Oliva.

Ambos funcionarios respondieron a inquietudes y reclamos de la población, presentadas por Díaz-Canel, y confirmaron que hay buenas perspectivas en la distribución de la canasta familiar normada para los meses de abril y mayo, tras el arribo al país de varias compras y donativos.

Aseguraron que existen contratos que permitirán garantizar la continuidad de la comercialización de esos demandados insumos.

El Mandatario cubano opinó que, paralelamente a ese esfuerzo, el país necesita una transformación en la matriz energética en la transportación de estos productos, sobre todo a nivel municipal, aprovechando los avances de varias industrias cubanas en la producción de equipos eléctricos ligeros e incentivar las producciones locales.

PRENSA LATINA

## Restablecidos servicios de comunicaciones afectados por incendio en Bayamo

Los servicios de telefonía fija, de Nauta hogar, datos móviles y red Wifi, se encuentran disponibles, desde este viernes, para los clientes residentes en los repartos bayameses de Aeropuerto Viejo, Jesús Menéndez y Granma (conocido como El Polígono), tras el impacto de un incendio, ocurrido el jueves, entre los dos últimos.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, acudió al lugar del siniestro, que se concentró a un lado de la Escuela Militar Camilo Cienfuegos, donde especialistas y trabajadores de Etecsa laboraron ininterrumpidamente, luego de sofocarse las llamas, para restablecer las prestaciones afectadas al dañarse la fibra óptica.

El incidente, detalla la periodista Susel Domínguez Serrano en su cuenta de Facebook, ocurrió alrededor de las 11:43 a.m., del 4 de abril, y perjudicó uno de los registros que contienen el cable de fibra óptica, dejando a cerca de mil 600 clientes afectados.

Ortiz Barceló hizo un llamado a la disciplina, ya que este tipo de sucesos provoca daños económicos y sociales, añadió Domínguez Serrano.

Redacción La Demajagua

**efemÉrides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 6 al 12 de abril

6-1835 Muere el filósofo y patriota cubano José Agustín Caballero.

7-1930 Nace, en Santiago de Cuba, la Heroína de la Revolución cubana Vilma Espín Guillot.

9-1812 Son ejecutados José Antonio Aponte y otros participantes en la primera conspiración de carácter nacional que registra la historia de Cuba.

9-1958 Huelga revolucionaria contra Batista. Muere el combatiente clandestino Marcelo Salado.

10-1869 Aprueban, en Guáimaro, la primera constitución de la República de Cuba en Armas.

10-1892 Queda constituido el Partido Revolucionario Cubano, bajo la dirección de José Martí.

10-1895 Cae en combate el Mayor General Flor Crombet.

11-1895 José Martí y Máximo Gómez desembarcan por Playitas de Cajobabo.

12-1869 Carlos Manuel de Céspedes es proclamado presidente de la República de Cuba en Armas.